

Au fil de l'Évangile de lundi : "Combattre ensemble".

Commentaire du lundi de la 7ème semaine de Pâques "Je ne suis pas seul puisque le Père est avec moi". Jésus nous invite à réfléchir sur l'importance de nous savoir toujours accompagnés par Dieu, surtout lorsque nous devons lutter contre les tentations, les obstacles et les difficultés qui peuvent nous égarer.

Évangile (Jean 16, 29-33)

En ce temps-là,

les disciples de Jésus lui dirent :

« Voici que tu parles ouvertement
et non plus en images.

Maintenant nous savons que tu sais
toutes choses,

et tu n'as pas besoin qu'on t'interroge
:

voilà pourquoi nous croyons que tu
es sorti de Dieu. »

Jésus leur répondit :

« Maintenant vous croyez !

Voici que l'heure vient – déjà elle est
venue –

où vous serez dispersés chacun de
son côté,

et vous me laisserez seul ;

mais je ne suis pas seul,

puisque le Père est avec moi.

Je vous ai parlé ainsi,

afin qu'en moi vous ayez la paix.

Dans le monde, vous avez à souffrir,

mais courage !

Moi, je suis vainqueur du monde. »

.....

Commentaire

Nous assistons à la dernière Cène et les apôtres sont attentifs à chacune des paroles du Seigneur, bien qu'ils fassent de grands efforts pour en saisir le sens. Cette demi-compréhension explique peut-être la satisfaction qu'ils éprouvent lorsqu'ils croient enfin comprendre ce que Jésus leur dit : « Maintenant,

vous parlez clairement et vous n'utilisez pas de comparaison " (v. 29).

Les paroles claires qu'ils entendent leur permettent de faire confiance et de croire que Jésus venait de Dieu. Mais le Seigneur veut les éloigner d'une compréhension superficielle de la foi et leur rappelle qu'ils n'ont pas encore vaincu toutes les tentations : "Maintenant, vous croyez- ! - leur dit Jésus. Voici que l'heure vient – déjà elle est venue – où vous serez dispersés chacun de son côté, et vous me laisserez seul" (v. 32). Et plus loin, il répète que dans le monde, ils auront des batailles et des souffrances (cf. v. 33).

Les paroles de Jésus mettent en évidence une vérité dont nous faisons l'expérience presque tous les jours. Pour garder notre foi pure et forte, il est nécessaire de lutter contre nos mauvais penchants,

contre les circonstances qui nous proposent parfois des valeurs différentes de celles de Dieu, contre les tentations du diable, etc.

Cependant, en même temps que le problème, l'Évangile d'aujourd'hui nous offre la solution : Jésus nous rappelle que l'important dans la lutte est de savoir que nous sommes vraiment accompagnés par Dieu notre Père. Souvent, le plus difficile n'est pas tant ce que nous devons subir, mais le fait de devoir le faire seul et avec nos propres forces.

La présence de Dieu dans nos cœurs ne changera pas toujours les difficultés elles-mêmes, mais notre attitude à leur égard. Le Seigneur veut être présent dans nos vies pour nous donner une paix que seul Dieu sait donner. C'est pourquoi, dans ces moments où nous ressentons plus fortement le poids de la tentation, les paroles que Jésus lui-même a

prononcées peuvent nous être utiles :
"Je ne suis pas seul puisque le Père
est avec moi" (v. 32).

Martín Luque // Nick-Linnen -
Unsplash

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cm/gospel/au-fil-de-
levangile-de-lundi-combattre-ensemble/](https://opusdei.org/fr-cm/gospel/au-fil-de-levangile-de-lundi-combattre-ensemble/)
(9 août 2025)